IND-191.- CONFLICTIVIDAD LABORAL EN MARZO 2019. JAVIER CHAMORRO.

Terrorismo patronal. Las muertes en el tajo siguen ascendiendo a cifras inasumibles, porque no son cifras. Son trabajadoras y trabajadores muertos por ganarse el pan. Ahí van algunos ejemplos. Que la tierra les sea leve: El 24 de febrero moría un trabajador de 30 años al caer por un barranco su máquina elevadora en Arjona (Jaén), el 25 lo hacía otro al caer su vehículo en una finca de Bedmar (Jaén)y el 27 moría un obrero en la Vall d'Uixó (Castellón) al caer en un foso de una empresa cerámica. El 28 moría un operario de carreteras electrocutado en la A8 en Eibar (Guipuzcoa). El 4 de marzo moría un trabajador al caer de una altura de ocho metros desde el tejado de un hiper que se estaba reformando en Alberic (Valencia) y ese día moría un buzo de 28 años cuando trabajaba en el emisario de la depuradora de Vila (Ibiza). Y ese día moría un albañil tras caerse en una obra en Belmez (Córdoba). El 7 de marzo en Llucena (Castellón) moría en un industria cerámica un trabajador al caer desde seis metros, y un mecánico moría en Loja (Granada) ese día. El 8 de marzo moría un trabajador de 32 años al caerle encima la carga que transportaba con una carretilla en Malgrat de Mar (Barcelona). El 9 moría un obrero de 51 años que se encontraba en estado crítico tras caer en una obra en Badajoz. El 11 moría una trabajadora de 41 años en la empresa Mendiaraize de Zumaia (Guipuzcoa) por un infarto, y también otro trabajador lo hacía en la empresa Frutas Pisón, de Murillo del Río Leza (La Rioja). El 13 de marzo morían un albañil sin arnés, cuando cayó desde un séptimo piso en reformas en Zaragoza, y un operario de mantenimiento, arrollado en la A-2 en la Almunia de Doña Godina (Zaragoza); y ese mismo día otro obrero moría al caer de una obra en Sevilla. El 18 de marzo moría el conductor de un camión cargado de madera al ser arrollado por éste cuando estaba fuera del mismo en Piloña (Asturias). El 20 de marzo un trabajador del campo moría al quedar atrapado bajo un tractor en Peñolite (Jaén). El 21 moría un transportista al caerle un tubo de grandes dimensiones en Castellón.

La Junta. CCOO ha convocado movilizaciones el 4 de abril en la Consejería de Presidencia de la Junta de Castilla y León para exigir responsabilidades por el desastre del Concurso de personal funcionario.

Ser más. El 2 de abril CCOO ha convocado a la huelga a las mil quinientas trabajadoras y trabajadores de las empresas adjudicatarias del servicio de limpieza de los hospitales públicos madrileños que se niegan a cumplir los convenios colectivos, que recogen la equiparación con las categorías del SERMAS, quien de momento declina implicarse.

Itevelesa. El 22 de marzo se concentraban en Valladolid las y los delegados de CCOO de las ITV de Castilla y León pertenecientes al Grupo Itevelesa, para exigir a la dirección que mantenga lo acordado con relación a los calendarios laborales.

Pensiones. CCOO y UGT siguen con las movilizaciones para que se derogue al reforma de las pensiones de 2013, como la del 21 de marzo en Mieres (Asturias) emplazando al Gobierno a que aproveche "hasta el último día" para derogarla.

Sí, pode. El 21 de marzo el 80% de las y los trabajadores de las ambulancias gallegas aprobaban el preacuerdo firmado por los sindicatos tras varias jornadas de huelga que supone una subida del 22% del salario en el periodo de vigencia del convenio, contando varios conceptos.

Enseñanza. El 21 de marzo se concentraba el profesorado no universitario de Castilla y León en Valladolid en demanda de una reducción horaria, el inicio de una negociación de verdad y la reversión de los duros recortes sufridos durante la crisis por este colectivo.

Antiracistas. El 21 de marzo se concentraba CCOO en Zaragoza, entre otras movilizaciones, para exigir igualdad y tolerancia, en el Día Internacional contra el Racismo y la Xenofobia. CCOO ha alertado y junto con el resto de sindicatos europeos ha alentado movilizarse contra la ultraderecha, en las urnas y en la calle.

Arcelor. El 20 de marzo CCOO y USO convocaron huelga de de auxiliares de Arcelor Mittal, concentrándose las plantillas ante las factorías de Gijón y Avilés contra los EREs abusivos, al grito de "aquí no sobra nadie".

Día, autoservicio descuento. La plantilla de los supermercados DIA fue a la huelga el 20 de marzo contra el ERE presentado por la dirección de la empresa, tras meses de especulación y mala gestión de la multinacional. CCOO exige que se aclare el futuro de la cadena que da servicio a la mayoría de nuestros barrios.

Fuensanta. Tras más de año y medio sigue la huelga en la Asociación Fuensanta para Discapacitados Psíquicos de Ciudad Real. El 17 de marzo la plantilla se concentraba para visualizar el conflicto y denunciar la degradación de la calidad asistencial y de las relaciones laborales en la Asociación.

Fallas. El 14 de marzo se volvía a concentrar con ironía el personal investigador sanitario valenciano disfrazadas y disfrazados de 'artista fallero' contra la precariedad laboral, frente al hospital de la Fe en Valencia.

Zafra. El 14 de marzo delegadas y delegados de CCOO y UGT se concentraron en Zafra frente a la patronal del comercio de alimentación de la provincia de Badajoz reclamándoles que dejen de bloquear la negociación del convenio colectivo que afecta a 4.0000 trabajadores y trabajadoras.

Sin pan. El 13 de marzo las limpiadoras de las contratas Raspeig y Netalia en la Generalitat Valenciana aplazan la huelga hasta el 11 de abril tras un seguimiento masivo para cobrar sus salarios y ante la implicación del gobern. Estas contratas tienen como política empresarial no pagar salarios en todo el país.

Ambulancias. El 13 de marzo las y los trabajadores de ambulancias de Castilla La Mancha se manifestaron de nuevo en Toledo por su convenio y advierten que lo siguiente es la huelga para exigir el desbloqueo de su convenio colectivo.

Endesa. El 13 de marzo CCOO se concentraba en Sevilla junto a las personas jubiladas y prejubiladas de Endesa contra la retirada de los beneficios sociales por Enel en una política de recortes, pese a sus beneficios.

Diagrama. El 13 de marzo las trabajadoras y los trabajadores de Fundación Diagrama, que gestiona el centro de menores de Fernán Caballero, se concentraron en la Plaza Mayor de Ciudad Real para exigir a su empresa la vuelta a la mesa de negociación del convenio colectivo.

Demócratas. El 12 de marzo CCOO se concentraba ante los juzgados en apoyo de Yolanda Robles, trabajadora despedida de la empresa de seguridad COVIAR, por ejercer su labor de delegada sindical, para reclamar a la empresa la readmisión de la trabajadora despedida.

Seguridad. El 12 de marzo se concentraban en Sevilla frente a Adif para continuar denunciando la precariedad laboral en la Seguridad Privada en la provincia, y la situación de agresiones constantes.

Salario mínimo. La negativa de algunas patronales del campo -Asaja, UPA, COAG- a aplicar el salario mínimo interprofesional aprobada por el gobierno a partir del 1 de enero tras la presión de CCOO y UGT está provocando problemas laborales en varias empresas. El 11 de marzo la plantilla de Hacienda Bio, una planta hortofrutícola cercana a Mérida (Badajoz), se concentraba para exigir que se aplique la ley. Y el 4 de marzo fueron a la huelga parcial de dos horas en las empresas del Grupo BONNYSA de Tenerife, por el mismo motivo.

Heroes da clase obreira. El 10 de marzo, un año más miles de personas, CCOO, PCE e EU, entre otras organizaciones políticas y sociales, volvían a conmemorar el Día da Clase Obreira Galega, que recuerda el asesinato por la policía del régimen en Ferrol de Tensi Álvarez Folgar, Melchor Roel Rivas e Xan López Facal en 1972 durante una manifestación por el convenio de la naval Bazán.

Otro día histórico. Un año después de un 8 de Marzo "histórico" el país se ha vuelto a teñir de color violeta las calles contra la desigualdad, la precariedad en el empleo, la discriminación salarial y la violencia que sufren las mujeres, con una nueva jornada de huelga feminista donde las mujeres de nuestro país, y también bastantes hombres, hicieron algún tipo de paro convocado por los sindicatos con una participación similar a la del año pasado.

Comedor. El 5 de marzo trabajadoras y familias se concentraban por la falta de personal del comedor del colegio Carmona Sosa de Palma del Río (Córdoba).

Agentes medioambientales. El 28 de febrero más de doscientos agentes medioambientales de Castilla La Mancha se manifestaron para exigir al gobierno del PSOE que cumpla con los compromisos de mejor encuadramiento y más plantilla, convocados por los sindicatos.

Cambia el chip. Éxito en la primera jornada de huelga en Chip Audiovisual, subcontrata de la radio televisión aragonesa, el 1 de marzo en una muestra de la unidad de los trabajadores en su reivindicación de un trabajo digno y de unas mejores condiciones laborales, sociales y salariales.

Torrox. El 27 de febrero tras varias movilizaciones la plantilla de de Livitemsa empresa mixta de limpieza de Torrox (Málaga) cobraron sus atrasos y siguen luchando por una jornada de lunes a viernes.

Educando en precario. CCOO realizó varias movilizaciones del 22 al 26 de febrero, en el sector del primer ciclo de Educación Infantil -hasta los tres años- en todo el país para protestar contra la pretensión de la patronal de fijar el sueldo de educadoras y educadores infantiles en torno a los 900 euros mensuales, o de que el profesorado aumente su jornada laboral. Esto afectaría a más de 50.000 trabajadoras y trabajadores en España.

Manipulados. La plantilla de Manipulados Mendavia (Navarra) fue la huelga el 25 de febrero convocados por CCOO, UGT y ELA contra el ERE que plantea la multinacional Standar Profil que supondría el despido de 30 trabajadoras y trabajadores Hay que recordar que en el último año la plantilla ha pasado de 300 personas a las actuales 100.

Marruecos. En enero lo sindicatos marroquíes se movilizaron y convocaron jornadas de huelga en todo el país para hacer cumplir los compromisos del diálogo social acordado con el gobierno en 2011. La consecuencia es el procesamiento del sindicalista Abdelhaq Hissane, del sindicato CDT, por su investigación de la mala gestión del precario sistema de pensiones del país vecino, como ha denunciado denunciado CCOO.